
【開催日】 2023年7月28日（金） 18:30～20:00
【形　式】 ハイブリッド開催（会場+オンライン）
【出席者】 93名 28名

※回答者割合は下記グラフのとおり

【出席者　内訳】

大学 みなと
佐世保市
総合

諫早
総合

原爆
佐世保
中央

島原
長崎
医療

他施設 合計

医師・歯科医師 19 1 1 2 4 1 0 2 3 33

薬剤師 1 0 0 1 0 1 0 1 2 6

看護師 25 0 1 1 1 0 1 1 2 32

放射線技師 0 0 0 0 0 2 0 0 0 2

臨床検査技師 2 0 1 0 0 0 0 0 0 3

MSW 2 0 0 0 2 1 0 0 2 7

事務職員 3 0 1 1 1 0 2 0 1 9

その他 1 0 0 0 0 0 0 0 0 1

合計 53 1 4 5 8 5 3 4 10 93

【時　間】

【回答者】

2023年度　第2回長崎県がん診療連携拠点病院研修会
アンケート調査結果

職 種
施設名



【今回の講演について】
①よかったところ
・わかりやすかった（医師）
・第4期の内容を包括的に勉強できた点（医師）
・多職種で患者・家族へのケアをフォローしていく必要性を改めて感じた事（看護師）
・内容がまとまっていた（医師）
・学びになったオンラインであった（看護師）
・今後、がん診療連携拠点病院として求められてくる内容を具体的に説明していただき、わかりやすかったです
　（看護師）
・第４期の計画を知ることができたこと（看護師）
・参加しやすい時間帯だった（医師）
・新たながん診療拠点病院の要件や取組みについて理解できた点（薬剤師）
・資料を事前に送っていただけたので、どのような説明がされるのか予習できる時間が取れてよかったです（医師）
・がん診療連携拠点病院整備指針について改めて整理できた（看護師）
・昨年度の改定内容の振り返りが出来た（事務職員）
・毎年に講演で継続して知見が得られること（医師）
・第4期基本計画の内容を知ることが出来たのはよかった（看護師）
・情報量の多い講演であったこと（臨床検査技師）
・具体的な内容をふまえた診療や今後の展開についてのお話が聞け、イメージがしやすかった（看護師）
・４期計画・新整備指針で拠点病院等に求められる役割の概要が、なんとなくではあるが理解できた（看護師）
・がん診療連携拠点病院に求められる役割について深く理解することができたこと（MSW）
・網羅的にお話いただき、全体を見渡すことができました（医師）
・最新の情報が得られたこと（医師）
・系統的に説明いただいてわかりやすかった（医師）
・第4期計画について、詳しく説明いただけた（医師）

②気になったところ
・スライドが仕方ありませんがビジーでした（医師）
・音声が、やや聞き取りにくかった。資料をもう少し早めに欲しかった（看護師）
・ロジックモデルをどう活用していけばよいかわかりません（看護師）
・現在の問題点と、具体的な対策について整理するのが難しかった（医師）
・前半は帰宅途中電車内でスマホ、後半は帰宅後パソコンで視聴していました。会場の関係でやむを得ないところも
　あるとは思いますが、多少音声がこもっているような感じがした（薬剤師）
・Webで参加しました。会場からの声がこもっていて聞き取りにくかったです。Web参加者の質問の声ははっきり
　聴くことができました（栄養士）
・国の方針として整備していかないといけない必要性は理解できるが、特に緩和医療や相談支援においては、あまり
　にも多すぎてマンパワー的に難しい。ほとんどの医療者は他業務との兼任や自施設内での多くの委員会業務も
　担っており、現在の人数でこれだけのことをやっていくと、心身ともに疲弊して緩和医療を担うものが減っていく
　のではないかと懸念される（看護師）
・昨年と比べて新しい知見が少なかった（医師）



・音響環境（医師）
・情報量が多いためにスライドの文章に目を通しきれなかった点（臨床検査技師）
・「情報提供・普及啓発」はホームページ以外にどのようにして患者さんに情報提供できるか具体的に検討して
　取り組む必要があると思いました（看護師）
・がん関連に関する専門看護師、認定看護師の専従や専任などの配属の要件に変更があるのかなどが気になった。
　整備をするのであれば、必要な人員に関しては要件を明らかにしていただけると人員要望等がしやすい（看護師）
・Zoom研修に参加したため、聞き取りづらいところがありました（MSW）
・広くお話いただいたところとは思いますが、どこが国として最も力を入れたいのか、特に強調したい・優先したい
　事項はどこか、ご教示いただけますと助かります（すべてなんだとは思いますが…）（医師）
・資料の字が小さいので電子データもほしい
・情報老が多かった。仕方ないとは思いますが…（医師）

③講演に関する要望
・事前の資料があって参考になった（看護師）
・毎年開催してください（看護師）
・今日は病院関係者も多数視聴されていたようなので、参加されていた方がたのご意見も聞いてみたいです（薬剤師）
・webでは声を直接ではなく会場内の音声を集音していたせいか聞き取りづらかったです（医師）
・体調が万全でない中、これだけの量のお話をするのも大変だったと思います。ご講演いただきありがとうござい
　ました。また、次年度も宜しくお願い致します。（看護師）
・マイクの音が会場に響いているのか、少し聞き取りづらかったです（事務職員）
・内容が多く、就業後に受講するのはきつかった（看護師）
・対面を希望します（医師）
・研修会の時間がより長くてもよいので、もう少しゆっくりとお話を聞きたい（臨床検査技師）
・時間を早めていただけると助かります（医師）
・一部紹介があったが、もっと他県の有効な取り組みを紹介してほしい（医師）
・来年もよろしくお願いします（医師）

◆次回の講演で希望すること（内容、場所、日時など）
・今回のようにオンラインからでも参加できるとありがたいです（医師）
・できれば19時以降開催であれば、最初から自宅で落ち着いて視聴できるかとは思います（薬剤師）
・次回もハイブリッドだと助かります（医師）
・今回同様WEB開催であれば、多くの方が参加しやすいと思います（事務職員）
・講演開始時間がより早くてもよい（臨床検査技師）
・Web参加。時間が少し長いと感じた（看護師）
・ロジックモデルの具体的内容（医師）
・免疫療法の実臨床の話が聞きたいです（医師）
・来年もよろしくお願いします（医師）



◆がん診療センターに対するご要望をご記入ください
・がん診療医の修練医に緩和ケアチームにも入って回診する機会を持って欲しい。既にされてましたらすみません
　（医師）
・貴重な機会をありがとうございました。今後とも情報提供方宜しくお願い致します（薬剤師）
・いつも連絡等いただき大変感謝しております（事務職員）
・いつもありがとうございます（医師）


	アンケート調査結果

